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L'anno 2011 il giorno 01 giugno alle ore 18.30 (in seconda convocazione) presso la "sala
gruppi 1" del palazzo Comunale ha luogo la seduta della Commissione la convocata con nota
Prot. N. 18190 del 17/06/2011 per la trattazione del seguente ordine del giorno:

Approvazione del regolamento sulla disciplina dei contratti di sponsorizzazione e degli accordi
di collaborazione.
Varie ed eventuali.

Componenti della Commissione:
Presenti:
Francesca Pini(7) Carlo Guerini sostituisce Catarisano Armando (7), Bobbio Pallavicini Paolo (2),
Gretta Pierotii Cei sostituisce Vaghi Rosangela (5), Niccolò Fraschini sostituisce Adenti Francesco
(2), Castagna Fabio (5), Maggi Sergio sostituisce Brendolise Francesco (5), Sacchi Antonio
sostituisce Paolo Bottoni(4), Vincenzo Vigna(l).

Assenti Mattini e Ferloni.

Sono inoltre presenti il Segretario generale dott. Pietro Paolo Mileti e l'Assessore Marco Galat1dra

Il presidente, preso atto del numero legale per lo svolgimento della seduta alle ore 18,30
dichiara aperta la seduta e mette in discussione la deliberazione avente ad oggetto:
- Approvazione del regolamento sulla disciplina dei contratti di sponsorizzazione e degli accordi di
collaborazione.

Il Presidente espone brevemente le ragioni che sono alla base del regolamento.

Il consigliere Castagna chiede se esisteva già un regolamento in materia.

Il Presidente risponde che non esisteva, ma che in materia è intervenuto una normativa che impone
agli enti di adottare un regolamento ad hoc per questa materia.

Il consigliere Vigna chiede chi ha redatto la proposta di regolamento.



Il Segretario Mileti precisa che ha proceduto alla redazione della proposta con la collaborazione
degli uffici.

L'assessore Galandra ribadisce che la proposta di regolamento è stata redatta dal Segretario e che si
è reso necessario regolamentare questa materia.

Il Presidente da lettura della proposta di regolamento.

Il Segretario precisa i termini dell'articolo 4, il comune può ricevere un servizio, una fornitura o un
contributo.

Il Segretario precisa che esistono due forme di sponsorizzazione:
la sponsorizzazione;
l'accordo di collaborazione.

Il Segretario spiega l'accordo di collaborazione, in questa forma non c'è movimento di denaro, ma
una fornitura di servizi o di beni.

Il consigliere Sacchi fa esempio di una mostra al Castello in cui lm'azienda fornisce l'assistenza
tecnica per la vigilanza, questo è un esempio di collaborazione tecnica.

Il Presidente precisa che gli introiti derivanti dalle sponsorizzazioni dovranno essere reinvestiti per
migliorare i servizi interni del Comune.

Il Presidente prosegue nella lettura della proposta di regolamento.

Ore 19.15 il consigliere Fraschini esce.

Il consigliere Sacchi suggerisce di regolamentare la pubblicizzazione della sponsorizzazione nel
caso di restauro di beni artistici, nel senso di limitare a spazi ben definiti e delimitati l'evidenza
dello sponsor nelle vicinanze del bene oggetto di intervento.

Il segretario precisa che l'articolo Il prevede già i vincoli da ll1senre nel contratto di
sponsonzzaZlOne.

Il consigliere Pierotti chiede spiegazioni sull'articolo 9.

Il Segretario fornisce le spiegazioni sulle modalità di scelta dello sponsor previste dall'articolo 9.

Il consigliere Castagna chiede se l'articolo 9 è previsto da una norma superiore oppure se è stata
pensata ad hoc.

Il Segretario precisa che i limiti di importo sono mutuati dal regolamento delle spese in economia
del Comune di Pavia e da un articolo del codice dei contratti.

Il consigliere Castagna suggerisce di innalzare il limite di importo da 20.000 a 40.000 euro per
agevolare il reperimento di sponsorizzazioni.

Il consigliere Sacchi concorda con la proposta del consigliere Castagna e suggerisce di modificare
la procedura prevista dall'articolo 9.



Il segretario afferma che è possibile valutare una procedura diversa per esempio per l'ipotesi di
offerte spontanee di sponsorizzazione da parte di soggetti privati; sostiene che si potrebbe inserire
un articolo che consenta all' ente di accettare le offerte spontanee di sponsorizzazione da parte di
privati senza utilizzare la procedura del bando.

Il consigliere Bobbio Pallavicini concorda sulla ipotesi di elevare l'importo da 20.000 a 40.000
euro.

La commissione concorda all'unanimità di modificare l'importo elevandolo da 20.000 a 40.000
euro.

Il consigliere Sacchi suggerisce di inserire lUl articolo che consenta al Comune di ncevere
un'offerta spontanea senza ricorrere alla procedura prevista dall'articolo 9.

Il segretario formulerà una modifica dell'articolo da sottoporre al consiglio comunale.

Il Presidente prosegue nella lettura della proposta di regolamento.

Il consigliere Sacchi precisa che il responsabile del procedimento deve procedere a concordare con
lo sponsor l'inserimento/localizzazione/ posizionamento dellogo del comune nella pubblicità.

Il consigliere Vigna precisa che il posizionamento del logo del comune nella pubblicità sia una
questione delicata.

Il consigliere Sacchi afferma che il dirigente deve assumersi la responsabilità di tutelare l'immagine
del Comune definendo il posizionamento del logo del comune nella pubblicità nella maniera che
tuteli il più possibile il Comune di Pavia.

Il consigliere Castagna solleva dubbi sulla opportunità di prevedere la possibilità di avvalersi di un
consulente esterno per il reperimento di contratti di sponsorizzazione, privilegiando l'utilizzo di
risorse umane interne al comune.

Il consigliere Pierotti risponde al consigliere Castagna precisando che nel reperimento di
sponsorizzazione è necessaria una certa professionalità, si tratta di una attività molto specialistica.

Il consigliere Sacchi propone di inserire nell' articolo 14 una clausola di salvaguardia, nel senso di
prevedere una ricerca interna all'ente prima di rivolgersi a soggetti esterni; "nel caso di assenza
all' interno dell' ente di figure in grado di procedere al reperimento di fondi, l'ente può affidare a
figure esterne professional i esperte nel reperimento di fondi nell' ambito delle sponsorizzazioni."

La commissione formula alcune modifiche alla proposta di regolamento:

All'art. 9 comma 1 lettere a) e b) gli importi vengono ilmalzati da Euro 20.000,00 ad Euro
40.000,00;
All'art. 9 viene inserito il comma 4) che recita "Nell'ambito della scelta del contraente
l'Amministrazione comunale riconosce la possibilità che la sponsorizzazione avvenga per
iniziativa di terzi. In questo caso il riconoscimento della utilità e della accettazione della
proposta avviene con Direttiva della Giunta comunale alla quale seguirà, eventualmente,
l'inserimento nel Piano esecutivo di gestione. Con la citata Direttiva la Giunta comunale dà
mandato al Dirigente di formalizzare la proposta ricevuta ove ciò non sia incompatibile con
norme imperative di legge."



All'art.14 COlmna l) viene inserito l'inciso "qualora non si possa far fronte con personale in
servizio"

Il Presidente pone in votazione la proposta di regolamento sulla disciplina dei contratti di
sponsorizzazione e degli accordi di collaborazione così come formulata dalla commissione:

Voti Favorevoli : Pini Francesca (7), Guerini sostituisce Catari sano Armando (7), Oretta Pierotti
Cei sostituisce sostituisce Vaghi Rosangela, Fraschini Niccolò sostituisce Adenti Francesco(2)
Paolo Bobbio Pallavicini (2), Castagna Fabio (5), Maggi Sergio sostituisce Brendolise
Francesco(5), Sacchi sostituisce Bottoni Paolo (4), Vigna (l).

Il Presidente dichiara approvata la proposta di regolamento sulla discipl ina dei contratti di
sponsorizzazione e degli accordi di collaborazione così come emendata dalla commissione.

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 20.00.

Il Segretario verbalizzante
PQ.t~1F~ Perotti
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Il Presidente della Commissione
Dott.ssa Francesca Pini
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